
幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎2024年7月のロータリーレートは、1ドル161円です。
◎南雲ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 7月号発行のお知らせ」
◎前年度ガバナー補佐の三条東RC小出和子様より、
一年間の御礼が届いております。

◎三条ローターアクトクラブより
  「7月第一例会のご案内」
　　　日　時　7月5日（金）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
  「三条市青少年健全育成市民大会のご案内」
　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。

　　　　　　　　7 月 3 日 分　　￥  50,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥  50,000
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「クラブアッセンブリー」
渡辺良一 会長

　これより「クラブアッセンブ
リー」を開催いたします。
　通例として、クラブアッセン
ブリーは年度最初の第1例会で行
われることとなっております。
クラブアッセンブリー（協議会）
は、「年に数回、必要に応じて、

役員及び委員長が運営上の審査や報告を行う」。
また、「アッセンブリ―」の意味は、「集会、会合、会議」
とか「議会」、他に「部品の組立て」、「組立て部品」
とかを意味する言葉のようです。つまり、ロータ
リークラブにおいては、各委員会の年度方針や事業
項目を発表し、それを組立てて、クラブとしての目
的を実現させる。これが「クラブアッセンブリー」
の意味と嘗てお話しした先輩がいました。
　この後、幾つかの委員会より年度方針をお話しし
ていただくことになっております。
　各委員長、どうぞよろしくお願い致します。特に
今回初理事に就任された会員増強委員長の嘉瀬一洋
さん・青少年奉仕委員長の渡部宏さん、よろしく
お願い致します。
　最後に、私からは、前会長の吉井さんもお話し
していましたが、どうか例会に出席していただき
たい！と言うお願いです。なかなか出席がままなら
ないことがあるかもしれません。その時は是非メー
キャップ及び記帳をして下さい。 
　皆様のお力をお貸し頂いて今年度の目標でもある
「ロータリーを楽しむ！！」を目指していきたいと
思います。
　宜しくお願い致します。

渡部　宏 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の
渡部宏です。副委員長は高橋俊
樹さん、委員は相場さん、成田
さんの4名で活動いたします。
　委員会の主な目的はローター
アクトの活動を積極的に推進し
アクターとロータリアンの親睦

を深めることです。
　現在のローターアクトは人数も10人近くまで増え
いつも例会は活発に行われています。
　6月の地区協議会で青少年委員会とはインターア
クト、ローターアクト、青少年交換、ライラの四つ

の委員会からなるロータリー 5大奉仕であり、いか
に若い年代に奉仕の精神やリーダーシップを養って
もらうかだと学びました。この方針に則り会を進め
てまいりたいと思います。
　尚、今年度ローターアクトの会長は鈴木さん、
幹事は西山さんで両名とも西山副会長の会社の社員
の方です。
　今年一年よろしくお願いします。

嘉瀬一洋 会員増強委員長
　今年度、会員増強委員長を仰
せつかりました嘉瀬です。先ず
は本日のクラブアッセンブリー
での発表を全く理解しておりま
せんでした。ロータリーに入会
して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

会 長
会長エレクト
副 会 長
幹 事
S 　 A 　 A
会 計
直 前 会 長
会長ノミニー

渡 辺 良 一
柳 取 崇 之
西 山 徳 芳
船 越 良 則
落 合 孝 夫
小 林 吾 郎
吉 井 直 樹
小 林 吾 郎
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「中林順一会員 会社内」

ロータリーはステージ•
みんなが輝く！

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５
E-mail :sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

【ヴィジター】
 ・米山記念奨学生　胡　湘榕さん
【先週のメークアップ】
［6.20］歴代地区幹事会（新潟）へ
・関川　博さん
［6.22］第43回8クラブ有志ゴルフ大会へ
・小越憲泰さん、　杉山幸英さん、
・野崎喜一郎さん、中村友昭さん
［6.24］三条南RCへ
・松永隆夫さん、　小越憲泰さん、
・渡辺良一さん、　斎藤弘文さん、
・石橋育於さん、　中村和彦さん
［6.25］三条北RCへ
・石橋育於さん、　丸山行彦さん、
・中村和彦さん、　小越憲泰さん、
・野崎喜一郎さん、荻根澤隆雄さん、
・山田富義さん
［6.27］三条東RCへ
・荻根澤隆雄さん、柳取崇之さん、
・石橋育於さん、　中村和彦さん
［6.27］三条RACへ
・石倉政雄さん、　松永隆夫さん、
・渡部　宏さん
［7.1］第1回地区ラーニング委員会
　　　ラーニングチーム会議（白根）へ
・関川　博さん
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■本日の出席会員数：55名中47名
■先々週出席率：83.33％

2024～2025
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　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。

　　　　　　　　7 月 3 日 分　　￥  50,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥  50,000

「クラブアッセンブリー」
渡辺良一 会長

　これより「クラブアッセンブ
リー」を開催いたします。
　通例として、クラブアッセン
ブリーは年度最初の第1例会で行
われることとなっております。
クラブアッセンブリー（協議会）
は、「年に数回、必要に応じて、

役員及び委員長が運営上の審査や報告を行う」。
また、「アッセンブリ―」の意味は、「集会、会合、会議」
とか「議会」、他に「部品の組立て」、「組立て部品」
とかを意味する言葉のようです。つまり、ロータ
リークラブにおいては、各委員会の年度方針や事業
項目を発表し、それを組立てて、クラブとしての目
的を実現させる。これが「クラブアッセンブリー」
の意味と嘗てお話しした先輩がいました。
　この後、幾つかの委員会より年度方針をお話しし
ていただくことになっております。
　各委員長、どうぞよろしくお願い致します。特に
今回初理事に就任された会員増強委員長の嘉瀬一洋
さん・青少年奉仕委員長の渡部宏さん、よろしく
お願い致します。
　最後に、私からは、前会長の吉井さんもお話し
していましたが、どうか例会に出席していただき
たい！と言うお願いです。なかなか出席がままなら
ないことがあるかもしれません。その時は是非メー
キャップ及び記帳をして下さい。 
　皆様のお力をお貸し頂いて今年度の目標でもある
「ロータリーを楽しむ！！」を目指していきたいと
思います。
　宜しくお願い致します。

渡部　宏 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の
渡部宏です。副委員長は高橋俊
樹さん、委員は相場さん、成田
さんの4名で活動いたします。
　委員会の主な目的はローター
アクトの活動を積極的に推進し
アクターとロータリアンの親睦

を深めることです。
　現在のローターアクトは人数も10人近くまで増え
いつも例会は活発に行われています。
　6月の地区協議会で青少年委員会とはインターア
クト、ローターアクト、青少年交換、ライラの四つ

の委員会からなるロータリー 5大奉仕であり、いか
に若い年代に奉仕の精神やリーダーシップを養って
もらうかだと学びました。この方針に則り会を進め
てまいりたいと思います。
　尚、今年度ローターアクトの会長は鈴木さん、
幹事は西山さんで両名とも西山副会長の会社の社員
の方です。
　今年一年よろしくお願いします。

嘉瀬一洋 会員増強委員長
　今年度、会員増強委員長を仰
せつかりました嘉瀬です。先ず
は本日のクラブアッセンブリー
での発表を全く理解しておりま
せんでした。ロータリーに入会
して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。
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幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎2024年7月のロータリーレートは、1ドル161円です。
◎南雲ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 7月号発行のお知らせ」
◎前年度ガバナー補佐の三条東RC小出和子様より、
一年間の御礼が届いております。

◎三条ローターアクトクラブより
  「7月第一例会のご案内」
　　　日　時　7月5日（金）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
  「三条市青少年健全育成市民大会のご案内」
　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。

　　　　　　　　7 月 3 日 分　　￥  50,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥  50,000

「クラブアッセンブリー」
渡辺良一 会長

　これより「クラブアッセンブ
リー」を開催いたします。
　通例として、クラブアッセン
ブリーは年度最初の第1例会で行
われることとなっております。
クラブアッセンブリー（協議会）
は、「年に数回、必要に応じて、

役員及び委員長が運営上の審査や報告を行う」。
また、「アッセンブリ―」の意味は、「集会、会合、会議」
とか「議会」、他に「部品の組立て」、「組立て部品」
とかを意味する言葉のようです。つまり、ロータ
リークラブにおいては、各委員会の年度方針や事業
項目を発表し、それを組立てて、クラブとしての目
的を実現させる。これが「クラブアッセンブリー」
の意味と嘗てお話しした先輩がいました。
　この後、幾つかの委員会より年度方針をお話しし
ていただくことになっております。
　各委員長、どうぞよろしくお願い致します。特に
今回初理事に就任された会員増強委員長の嘉瀬一洋
さん・青少年奉仕委員長の渡部宏さん、よろしく
お願い致します。
　最後に、私からは、前会長の吉井さんもお話し
していましたが、どうか例会に出席していただき
たい！と言うお願いです。なかなか出席がままなら
ないことがあるかもしれません。その時は是非メー
キャップ及び記帳をして下さい。 
　皆様のお力をお貸し頂いて今年度の目標でもある
「ロータリーを楽しむ！！」を目指していきたいと
思います。
　宜しくお願い致します。

渡部　宏 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の
渡部宏です。副委員長は高橋俊
樹さん、委員は相場さん、成田
さんの4名で活動いたします。
　委員会の主な目的はローター
アクトの活動を積極的に推進し
アクターとロータリアンの親睦

を深めることです。
　現在のローターアクトは人数も10人近くまで増え
いつも例会は活発に行われています。
　6月の地区協議会で青少年委員会とはインターア
クト、ローターアクト、青少年交換、ライラの四つ

の委員会からなるロータリー 5大奉仕であり、いか
に若い年代に奉仕の精神やリーダーシップを養って
もらうかだと学びました。この方針に則り会を進め
てまいりたいと思います。
　尚、今年度ローターアクトの会長は鈴木さん、
幹事は西山さんで両名とも西山副会長の会社の社員
の方です。
　今年一年よろしくお願いします。

嘉瀬一洋 会員増強委員長
　今年度、会員増強委員長を仰
せつかりました嘉瀬です。先ず
は本日のクラブアッセンブリー
での発表を全く理解しておりま
せんでした。ロータリーに入会
して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

3

し　そ

ロータリー米山記念奨学会より
「第38回 米山功労クラブ感謝状」が
届きました。

米山功労クラブは、個人・法人・クラブ扱い全ての
特別寄付金が対象となり、累計額が100万円を
超えるごとに表彰されます。

第4分区ガバナー補佐の杉山幸英会員より就任のご挨拶

米山記念奨学生の胡湘榕さんに奨学金の授与



幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎2024年7月のロータリーレートは、1ドル161円です。
◎南雲ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 7月号発行のお知らせ」
◎前年度ガバナー補佐の三条東RC小出和子様より、
一年間の御礼が届いております。

◎三条ローターアクトクラブより
  「7月第一例会のご案内」
　　　日　時　7月5日（金）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
  「三条市青少年健全育成市民大会のご案内」
　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。

　　　　　　　　7 月 3 日 分　　￥  50,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥  50,000

「クラブアッセンブリー」
渡辺良一 会長

　これより「クラブアッセンブ
リー」を開催いたします。
　通例として、クラブアッセン
ブリーは年度最初の第1例会で行
われることとなっております。
クラブアッセンブリー（協議会）
は、「年に数回、必要に応じて、

役員及び委員長が運営上の審査や報告を行う」。
また、「アッセンブリ―」の意味は、「集会、会合、会議」
とか「議会」、他に「部品の組立て」、「組立て部品」
とかを意味する言葉のようです。つまり、ロータ
リークラブにおいては、各委員会の年度方針や事業
項目を発表し、それを組立てて、クラブとしての目
的を実現させる。これが「クラブアッセンブリー」
の意味と嘗てお話しした先輩がいました。
　この後、幾つかの委員会より年度方針をお話しし
ていただくことになっております。
　各委員長、どうぞよろしくお願い致します。特に
今回初理事に就任された会員増強委員長の嘉瀬一洋
さん・青少年奉仕委員長の渡部宏さん、よろしく
お願い致します。
　最後に、私からは、前会長の吉井さんもお話し
していましたが、どうか例会に出席していただき
たい！と言うお願いです。なかなか出席がままなら
ないことがあるかもしれません。その時は是非メー
キャップ及び記帳をして下さい。 
　皆様のお力をお貸し頂いて今年度の目標でもある
「ロータリーを楽しむ！！」を目指していきたいと
思います。
　宜しくお願い致します。

渡部　宏 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の
渡部宏です。副委員長は高橋俊
樹さん、委員は相場さん、成田
さんの4名で活動いたします。
　委員会の主な目的はローター
アクトの活動を積極的に推進し
アクターとロータリアンの親睦

を深めることです。
　現在のローターアクトは人数も10人近くまで増え
いつも例会は活発に行われています。
　6月の地区協議会で青少年委員会とはインターア
クト、ローターアクト、青少年交換、ライラの四つ

の委員会からなるロータリー 5大奉仕であり、いか
に若い年代に奉仕の精神やリーダーシップを養って
もらうかだと学びました。この方針に則り会を進め
てまいりたいと思います。
　尚、今年度ローターアクトの会長は鈴木さん、
幹事は西山さんで両名とも西山副会長の会社の社員
の方です。
　今年一年よろしくお願いします。

嘉瀬一洋 会員増強委員長
　今年度、会員増強委員長を仰
せつかりました嘉瀬です。先ず
は本日のクラブアッセンブリー
での発表を全く理解しておりま
せんでした。ロータリーに入会
して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。
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幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎2024年7月のロータリーレートは、1ドル161円です。
◎南雲ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 7月号発行のお知らせ」
◎前年度ガバナー補佐の三条東RC小出和子様より、
一年間の御礼が届いております。

◎三条ローターアクトクラブより
  「7月第一例会のご案内」
　　　日　時　7月5日（金）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
  「三条市青少年健全育成市民大会のご案内」
　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。

　　　　　　　　7 月 3 日 分　　￥  50,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥  50,000

「クラブアッセンブリー」
渡辺良一 会長

　これより「クラブアッセンブ
リー」を開催いたします。
　通例として、クラブアッセン
ブリーは年度最初の第1例会で行
われることとなっております。
クラブアッセンブリー（協議会）
は、「年に数回、必要に応じて、

役員及び委員長が運営上の審査や報告を行う」。
また、「アッセンブリ―」の意味は、「集会、会合、会議」
とか「議会」、他に「部品の組立て」、「組立て部品」
とかを意味する言葉のようです。つまり、ロータ
リークラブにおいては、各委員会の年度方針や事業
項目を発表し、それを組立てて、クラブとしての目
的を実現させる。これが「クラブアッセンブリー」
の意味と嘗てお話しした先輩がいました。
　この後、幾つかの委員会より年度方針をお話しし
ていただくことになっております。
　各委員長、どうぞよろしくお願い致します。特に
今回初理事に就任された会員増強委員長の嘉瀬一洋
さん・青少年奉仕委員長の渡部宏さん、よろしく
お願い致します。
　最後に、私からは、前会長の吉井さんもお話し
していましたが、どうか例会に出席していただき
たい！と言うお願いです。なかなか出席がままなら
ないことがあるかもしれません。その時は是非メー
キャップ及び記帳をして下さい。 
　皆様のお力をお貸し頂いて今年度の目標でもある
「ロータリーを楽しむ！！」を目指していきたいと
思います。
　宜しくお願い致します。

渡部　宏 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の
渡部宏です。副委員長は高橋俊
樹さん、委員は相場さん、成田
さんの4名で活動いたします。
　委員会の主な目的はローター
アクトの活動を積極的に推進し
アクターとロータリアンの親睦

を深めることです。
　現在のローターアクトは人数も10人近くまで増え
いつも例会は活発に行われています。
　6月の地区協議会で青少年委員会とはインターア
クト、ローターアクト、青少年交換、ライラの四つ

の委員会からなるロータリー 5大奉仕であり、いか
に若い年代に奉仕の精神やリーダーシップを養って
もらうかだと学びました。この方針に則り会を進め
てまいりたいと思います。
　尚、今年度ローターアクトの会長は鈴木さん、
幹事は西山さんで両名とも西山副会長の会社の社員
の方です。
　今年一年よろしくお願いします。

嘉瀬一洋 会員増強委員長
　今年度、会員増強委員長を仰
せつかりました嘉瀬です。先ず
は本日のクラブアッセンブリー
での発表を全く理解しておりま
せんでした。ロータリーに入会
して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

5



幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎2024年7月のロータリーレートは、1ドル161円です。
◎南雲ガバナー事務所より
  「ガバナー月信 7月号発行のお知らせ」
◎前年度ガバナー補佐の三条東RC小出和子様より、
一年間の御礼が届いております。

◎三条ローターアクトクラブより
  「7月第一例会のご案内」
　　　日　時　7月5日（金）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎三条市青少年育成市民会議より
  「三条市青少年健全育成市民大会のご案内」
　　　日　時　7月7日（日）13：00～
　　　会　場　三条市中央公民館
◎地区事務所より
  「クラブ活性化セミナーのご案内」
　　　日　時　7月20日（土）12：00～
　　　会　場　ホテルオークラ新潟
◎南雲ガバナー事務所より
  「地区大会記念ゴルフ大会のご案内」
　　　日　程　9月24日（火）、25日（水）
　　　場　所　長岡カントリー倶楽部
◎地区事務所より
  「ガバナーノミニー（2027-28年度ガバナー）
　　　　　　　　　　　　　候補者推薦について」
　　　提出期限　9月2日（月）
◎ロータリー文庫より今年度のパスワードが届いてお
ります。ご利用の方は事務局へお声掛けください。

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　いよいよ年度のスタートです。緊張しております。
一年間よろしくお願い致します。

船越良則さん
　本年度幹事をつとめさせて頂きます。皆さん、
御協力よろしくお願いします。
落合孝夫さん
　新年度、よろしくお願いします。

斎藤真澄さん
　叙勲の祝賀会ありがとうございました。
　渡辺新会長、よろしくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　渡辺・船越丸の無事なる航海を期待しております。
　白倉様の入会、歓迎申し上げます。
　菊池様お帰りなさい。
小出子恵出さん
　渡辺丸の船出を祝って。
杉山幸英さん
　6月22日の8クラブゴルフ大会で三条RCが団体
優勝致しました。参加の皆様に感謝致します。
中村友昭さん
　6月22日（土）8クラブ有志ゴルフ大会で三条ロータ
リークラブが団体優勝しました！小越さん、杉山
さん、野崎さん、ありがとうございました！
菊池　渉さん
　渡辺年度に間に合ったというか、久々に出席し
ました。
高橋　司さん
　チーム渡辺、1年間ご苦労様です。
歸山　肇さん
　新年度の始まりです。よろしくお願いします。
　白倉様ありがとうございます。
　菊池さんよろしくお願いします。
白倉徳幸さん
　本日入会させていただきました。今後ともよろ
しくお願い申し上げます。
吉井直樹さん
　渡辺さん、船越さん、落合さん、1年間お世話に
なります。充実した1年をお過ごし下さい。
嘉瀬一洋さん
　本日より、渡辺会長年度のスタートとなります。
　私も会員増強委員長として頑張ります。宜しく
お願いします。
野水靖之さん
　いよいよ新年度ですね！！渡辺会長、船越幹事、
落合SAA、一年間宜しくお願い致します！！
西山徳芳さん
　我家の梅漬も水が上り、紫蘇の葉を待っています。
　渡辺年度が良い塩梅になることを祈念しています。
五十嵐晋三さん、 石倉政雄さん、　 中村和彦さん、
渡部　宏さん、　 中林順一さん、　 長谷川正実さん、
野崎喜一郎さん、 渋谷政道さん、　 相場弘介さん、
清水泰生さん、　 小林卓哉さん、　 関川　博さん、
小林吾郎さん、　 松永一義さん、　 外山浩玲さん、
五十嵐博宣さん、 斎藤弘文さん、　 石黒良行さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 早川滝徳さん、
近藤雄介さん、　 柳取崇之さん、　 安達俊明さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　本日より三条ロータリークラブ 68代会
長を拝命致します、渡辺です。
　元来力のない私ですので、幹事の船越
さん・SAAの落合さん、理事役員の皆様、
そして会員の皆様方のお力をお借りし、
ただただ懸命に勤め上げていきたいと思
います。

　が、至らないことが多々有ると思います。そこはロータ
リーの友情を持ちまして1年間宜しくお願い申し上げます。
　この日が近づくにつれて、緊張ばかり膨らんできました。
準備をしようと思っても捗らず、大変困っていました。
　特に会長挨拶がまとまらず、1回目から何を話そうかなと
思って、何気なくTVのクイズ番組を見ていたところ、7月3日
から発行される新紙幣の特集をしていました「これだ！！」
なんと絶妙なタイミングで話題を振ってくれたのだろうと喜
び、今日お話をすることにいたします。

　皆さんご存じのとおり1万円札は「近代日本経済
の父」と称され、「青天を衝け」の主人公にもなっ
た渋沢栄一。日本初の合本（株式）組織「商法会所」
を静岡に設立。明治政府で大蔵省に入省。「第一国
立銀行（現：みずほ銀行）」の設立。それを拠点に、
株式会社組織による企業の創設や育成をし、社会
公共事業・福祉・教育機関の支援にも取り組みま
した。昭和6年（1931年）多くの人に惜しまれつつ
91歳でこの世を去りました。設立に関与した企業は
500を超え、その中に私と深く縁のある東京海上
日動火災・損保ジャパン等も含まれます。かつて、
新紙幣発行を巡り伊藤博文とライバル関係にあった
とも聞きました。　
　次に5千円札は津田梅子。幕臣だった父と共に
北海道に渡り、岩倉具視を全権大使とする「岩倉使
節団」と共に渡米、6歳からアメリカの教育を受け
ることになります。2度渡米し日本に戻り、1900年
に後の津田塾大学となる女子英学塾を設立しまし
た。女性の地位向上や個性を大切にした教育に尽力
します。
　千円札は北里柴三郎。細菌学の分野で活躍し、
予防医学の礎を築きました。
　世界で初めてペスト菌を発見。後進の育成にも
尽力しています。ハブ毒の血清療法を確立した人物
として知られる細菌学者の北島多一や、黄熱病の研
究者である野口英世、赤痢菌を発見した志賀潔など
も北里柴三郎の弟子です。長きに渡る彼の業績は、
現代の日本における公衆衛生にも影響を与えまし
た。これは、信念として持っていた「病気を未然に
防ぐ」という予防医学への想いが形になったといえ
ます。
　この3人に共通していることは、今なおその業績
が引き継がれていていてその精神は現在も脈々と生
き続けているということだと思います。
　最後に、皆さん分かっていることを何故話題にし
たのかとお思いになると思いますが、今日、水曜日
が例会で初めて挨拶をする新会長の殆どがこの
「新紙幣発行」の話題ではないかと思います。三条
ロータリークラブにおいても後にも先にも新紙幣の
発行日に新任の挨拶をする会長はいないのではない
かと思います。
　ですので、これも何かの縁（円？）と思いお話いた
しました。
　会長挨拶を終わります。

丸山行彦さん、　 成田秀雄さん
　渡辺会長、船越幹事、落合SAAの船出をお祝い
いたします。一年間よろしくお願いいたします。
　白倉徳幸さんの入会を心より歓迎いたします。
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して2年が経ちましたが、まだま
だ学びが足りていないようで大

反省です。（汗）
　入会当初、わたしはロータリーという団体は慈善
団体・寄付団体だと勘違いしておりました。この
2年を通じて様々な先輩から教えていただいた事は、
ロータリーは職業奉仕を実践できる人間の育成の場
であると言うことです。
　この地域に一人でも多く、そのような経営者が増
えれば会社も豊かに繁栄し地域社会の発展に繋がっ
ていくと信じます。また、そういった経営者を一人
でも多く会員メンバーへとお誘いしたいと思います
ので、この人こそ！という方がいらっしゃいました
ら、是非ともご紹介をお願いします。
　経験豊かな荻根澤副委員長、小林吾郎さんの力を
お借りしながら、入会候補者に当クラブの意義をお
伝えしつつ、時には一献交えながらお誘いしていき
たいと思います。また、そのような場を設えました
際には皆様にもお声掛けさせて頂きますので、お力
添えをお願い致します。1年間どうぞ宜しくお願い
致します。

松永隆夫 親睦・出席委員長
　当委員会の目的として、今年度の第2560地区運営
方針「ロータリーはステージ・みんなが輝く！」、
ならびに当クラブ方針「Rotary for myself～私にと
ってのロータリー、そして、ロータリーを楽しむ！」
を実践すべく、楽しめるクラブ親睦活動を行い、
積極的な参加を促します。
　また、三条ロータリークラブの活動を通じて、

ロータリアンとしての誇りを持ちつつ、友情と交流
を深めていきたいと思います。
　事業の概略としては、①当委員会内で役割を輪番
で分担し、適切な例会進行の準備をして実施します。
②ロータリーの仲間意識と連帯感を実感できるよう
な例会、そして楽しめる親睦活動を企画・準備し、
実施をしていきます。③ロータリーそして親睦を
学ぶ場を企画します。④そして、親睦・出席委員会
内でも交流を深める活動を行いたいと思います。
　以上になりますが、会員の皆さまのご指導、ご支
援をいただきながら、これから一年間、委員会メン
バー全員で頑張っていきたいと思います。
　どうぞよろしくお願いいたします。

早川滝徳 プログラム委員長
　今年度、プログラム委員長を
仰せつかりました早川滝徳です。
　副委員長は石倉さん、ほか会
員は安達さん、石黒さん、嘉瀬
さん、小林吾郎さんの総勢6名で
1年間企画していきます。
　プログラム委員会としての担

当卓話は今年度21回となっております。渡辺会長の
クラブ目標である「明るい例会！楽しい企画で出席
率の向上を図る」「先輩の皆さんにクラブの歴史を
語ってもらう」の達成の一助となるように卓話内容
を考えていきたいと思っております。先輩の皆さん、
ぜひご協力のほどよろしくお願いいたします！
　外部卓話に関しましても参加していただいたメン
バーの皆さんにとって有意義な会になるよう企画し
ていきます。1年間よろしくお願いいたします。

成田秀雄　　　　　　　
 スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は本
年度の活動目標として以下の二
つを上げました。
　「会員の皆様が、会員や家族、
日常生活での慶び事やエピソー
ドをニコニコしながら披露し、

喜びを分かち合い、親睦を深める一助とする。」
「スマイルボックスの意義を多くの会員の皆様から
認めて頂き、集まったお金は社会奉仕活動の財源と
して活用する。」
　日本でスマイルボックスの慣例が出来たのは二説

ありまして、一つは昭和10年に東京RCが東京ロータ
リーホームという孤児院の孤児たちを当時オープン
した多摩川園という遊園地に連れて行くための資金
を集めるために、日本橋の羅紗問屋上村伝助商店の
関幸重氏が面白おかしく話をしながら例会場を回っ
てお金を集めたのが最初という説です。当時、大学
卒の初任給が60円くらいの時に600円ものお金が集
まったそうです。
　もう一つは、大阪RCでは昭和5年頃、例会に遅刻
した時など、SAAが罰金を取り立てたそうです。
仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくないの
で、ニコニコ箱と呼ぶように提案し、以後、ニコニ
コ箱やスマイリングボックスと呼ばれ、投入する
名目もニコニコに値する会員の慶び事を他の会員に
も共に喜んで貰うという趣旨に変遷したという説が
あります。
　スマイルボックスは例会場で会員が自由意思で
善意の寄付金を入れる箱です。
　会員の皆様が、会員や家族、日常生活での慶び事、
お祝い事をニコニコしながら披露し、喜びを分かち
合い、又失敗したり、迷惑をかけたりしたときも
ユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を
増進し、集まった善意は外部に対する奉仕活動の基
金として活用していく、これが親睦を深め奉仕の理
想を達成する一助としてのスマイルボックスの意義
であります。
　スマイルボックスを通じて会員同士喜びを分かち
合い、親睦を深め、社会貢献・奉仕へ繋げていく、
そのためにスマイルボックスに協力しやすい雰囲気
と環境を整えるように精一杯活動してまいります。
　会員皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

6

　　次々週例会　 7月24日 　　　夜例会「納涼例会」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　18：30～　於 越前屋ホテル

　　次 週 例 会　 7月17日　　　　「会員卓話」　佐野勝榮 会員

祝 6月22日（土）に下田城カントリー倶楽部で開催された「第43回８クラブ有志
ゴルフ大会」で三条RCが団体戦において優勝しました！

＜ 新 会 員 紹 介 ＞
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